
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

Это ВАЖНО! Сегодня у вас есть последняя возможность  
помочь себе, своим близким, всей нашей стране!
Разве вы не видите, как наши пенсионеры считают копей-
ки, чтобы дожить до очередной пенсии? Как в многодетных 
семьях родители считают последние деньги, чтобы собрать 
детей в школу? Как мигранты откровенно плюют на наши 
законы? Как целые города и поселки сидят без работы, без 
денег,  без надежды и перспектив?
Хотите, чтобы было по-другому? Приходите на выборы!
Ваш голос на выборах – это ваш персональный шанс спасти 
нашу страну.

россии нужен твой россии нужен твой 
справедливый голос!справедливый голос!
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ТВОЙ ВЫБОР

Свобода выбора – право выбирать тех, кто нами управляет – 
сейчас под угрозой. Что может сделать каждый из нас, чтобы 
ее сохранить. 

Сохрани свою Сохрани свою 
свободусвободу

Очень часто, когда ругают работу властей, говорят, 
что мы их не выбирали. Действительно, если у мэра 
нет угрозы не переизбраться на следующий срок, то 
какой смысл что-то делать для горожан – их мнения 
вообще никто не спрашивал. 

Именно поэтому важно выбирать глав городов на-
прямую. Раньше у нас было такое право, но депутаты 
фракции «Единая Россия» своим решением его у нас 
отняли. 

Вернуть людям свободу выбора мэров и глав 
предлагает Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

 В Государственной Думе
Депутаты Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ неоднократно вносили законопроекты 
о возврате прямых выборов. Единственная фракция, 
которая не хочет за них голосовать, это «Единая Рос-
сия».  Но у нее в Думе 321 голос (больше, чем у всех 
остальных вместе взятых), поэтому все инициативы 
о возврате прямых выборов отклоняются в первом 
чтении. 

«Много лет при активном участии партии 
"Единая Россия" велась настоящая кампания по 
искоренению прямых выборов мэров, – комментирует 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов. – Цель ее была изначально 
очевидна: поставить местную власть под контроль 
власти региональной. Этого можно было добиться, 
только устранив граждан от избрания глав муници-
палитетов. Именно к этому и стремились фракции 
"ЕР" в региональных парламентах и местных пред-
ставительных органах власти, продавливая соот-
ветствующие изменения в региональных законах 

и городских уставах. 
В итоге мы видим не-
нормальную ситуацию, 
когда местная власть 
в лице ее руководителей 
совершенно не зависит 
от граждан. Это обора-
чивается тем, что местное 
самоуправление легко превраща-
ется в самоуправство, а для решения 
элементных местных проблем люди 
вынуждены обращаться к Президен-
ту страны».

Действительно, «Единая Россия» – 
это единственный участник полити-
ческого процесса, которому выгодно, 
чтобы депутаты (большинство из них 
ЕР), а не граждане выбирали мэров. 
Тогда в кресле главы города всег-
да будет удобный для них человек, 
однопартиец, с которым всегда можно 
и дела по бизнесу выгодно порешать, 
и договориться.

В регионах  
Вернуть право прямых выборов 

можно и на региональном уровне. 
Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – ЗА ПРАВДУ в Законодатель-
ных собраниях и областных Думах 
субъектов РФ делают для этого все 
возможное: они вносили соответ-
ствующие законопроекты, выступали 
на заседаниях и комитетах, даже 
проводили флешмобы и митинги 
в поддержку инициативы. 

Однако в большинстве в Законода-
тельных собраний также монополия 
единороссов, которые своими голоса-
ми блокируют нужный людям законо-
проект. 

Первые победы
Но надежда есть! Есть еще 

в России города, в которых удается 
отстоять право граждан выбирать 
мэров напрямую. И происходит это 
обычно благодаря СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ –ЗА ПРАВДУ. Так, совсем 
недавно в Амурском районе Хаба-
ровского края принципиальная по-
зиция справедливороссов сохранила 
жителям право голоса. Социалисты 
проголосовали против законопроекта 
об отмене прямых выборов, и едино-
россам не удалось его протащить.  

Что можешь сделать ты, 
чтобы вернуть себе свободу 
выбора
1. Всегда приходи на выборы. Если власти видят 

низкую явку, они делают вывод, что народ 
политикой не интересуется, значит, правом выбирать 
люди не дорожат, значит, можно принимать любые, даже 
самые антинародные решения – гражданам все равно. 
Кроме того, при низкой явке выборы гораздо легче 
фальсифицировать. 

2. Говори о политике с друзьями и родными. Многие 
сейчас не хотят вникать в то, что происходит в 

стране, старательно избегая любых новостей и острых 
тем. Проблем от этого становится только больше. Власти 
не будут учитывать мнение граждан, если это мнение 
никто не высказывает.

3. Выбирай правильных депутатов. По закону 
депутаты – это наши представители и помощники, 

которые имеют право контролировать работу властей. 
И пока у нас еще есть право выбирать депутатов 
напрямую. Однако в прошлый раз многие поленились 
прийти на выборы, и мандаты получили однопартийцы 
мэров и чиновников, которые в принципе не могут 
эффективно контролировать власти из-за партийной 
дисциплины. 

сергей миронов
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 3РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

Сергей Миронов с трибуны Государственной Думы рассказал о том, чего удалось добиться фракции и что еще предстоит сделать. 
Историческая сессия: итоги и победы

Среди важнейших достижений Сергей Миронов, 
в первую очередь, отметил законы о поддержке 
участников специальной военной операции и чле-
нов их семей. Второй победой стала прогрессивная 
шкала НДФЛ (повышение налогов для богатых). 
«В прошедшую сессию давнишнее программное 
положение нашей партии, которое было записано 
еще в 2006 году, о прогрессивной шкале подоходного 
налога, наконец-то, стало реальностью, – отметил 
депутат. – Мы хотели с богатых немножко побольше 
брать, но тем не менее, это шаг в нужном и верном 
направлении».

Еще одно решение, которого годами добивалась 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, – возоб-
новление индексации пенсий работающим пенси-
онерам. «Сказав "а", мы должны сказать "б". Если мы 
с 2015 года вводим индексацию пенсий для работа-
ющих пенсионеров, справедливо будет за те восемь 
лет, когда они не получали индексацию, проиндекси-
ровать для них эту пенсию. И такой законопроект 
мы подготовили и, надеюсь, осенью мы его рассмо-
трим», – подчеркнул лидер социалистов.

Что еще предстоит победить
Бедность

«Удивил Росстат: оказывается, у нас в России нет 
ни одной семьи, где бы не хватало денег на еду, – от-

метил Сергей Миронов. – Но, когда он же фиксирует, 
что 11% семей не могут позволить себе купить оде-
жду, не могут сделать крупную покупку, это говорит 
о том, что все-таки люди бедно живут и, конечно, 
здесь многое нужно делать». Председатель фракции 
напомнил, что уже подготовлен законопроект о со-
циальной карте "Помощь", по которой малоимущие 
могли бы получать все, что им необходимо.

Демографический спад

Для улучшения ситуации с рождаемостью Сергей 
Миронов предложил принимать решения в пользу 
многодетных семей. Таких инициатив у партии мно-
го: это и родительская зарплата, и базовый доход 
для семей с детьми, и увеличение выплат, пособий 
по рождению ребенка. 

Отдельно он упомянул инициативу по созданию 
алиментного фонда, из которого государство пла-
тило бы матерям-одиночкам, а потом находило 
должников-алиментщиков и взыскивало бы сред-
ства с них. 

Решить предстоит и жилищный вопрос. «Мы 
предлагаем разработать стратегию по малоэтаж-
ному строительству до 2030, до 2036 года, потому 
что в доме решать вопросы по количеству детей 
намного проще, чем в любой квартире в городе», – 
подчеркнул Сергей Миронов.

Жадность банков

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ жестко раскритиковал политику Центро-
банка. В первую очередь, за повышение ключевой 
ставки. «Инфляция никуда не денется, учётная став-
ка и инфляция – разные вещи. А то, что наша эко-
номика опять "сядет на мель" и уже садится, – это 
правда, – заявил он. – Кроме как вредительством, 
то, что делает Центробанк, я назвать не могу». Так-
же Сергей Миронов обратил внимание на высокую 
закредитованность россиян. Чтобы ее снизить, он 
предложил запретить рекламу кредитных учрежде-
ний и кредитов. 

В завершении выступления Сергей Миронов 
рассказал о тревожной ситуации на выборах, 
перечислил случаи, когда партии просто не дали 
даже принять в них участие, когда всеми возмож-
ными способами политические противники чинили 
препятствия кандидатам партии. В связи с этим, 
лидер справедливороссов призвал коллег из КПРФ 
присоединяться к борьбе. «Я считаю, что с учётом 
ситуации, которая складывается на выборах, надо, 
коллеги, нам с вами сотрудничать, потому что нас 
заставляют конкурировать по известному принци-
пу: разделяй и властвуй, а мы должны объединяться 
и бороться за работу на благо наших избирате-
лей», – подчеркнул он. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ внимательно следит за ситуацией с мигранта-
ми в стране. Для усиления безопасности депутаты фракции внесли два новых «мигрантских» 
законопроекта. 

С мигрантами надо строго!

Первая инициатива вводит по-
рядок, при котором, если мигрант 
совершил преступление, вся его 
семья, весь его клан немедленно де-
портируется из страны. «Как правило, 
родственники прекрасно знают, чем 
занимаются их близкие. И раз дей-
ствует круговая порука, пускай отве-
чают за своих!» – прокомментировал 
Сергей Миронов. 

Другая инициатива устанавливает 
запрет на трудоустройство мигран-

тов в ряде сфер – здравоохранении, 
образовании, пассажирских и грузо-
перевозках. Схожие ограничения уже 
введены почти в 30 регионах. 

От того, насколько эффектив-
но будут решены проблемы 
взаимодействия с мигрантами, 
зависит благосостояние и безо-
пасность граждан России.

«Хочу подчеркнуть, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

не против трудовой миграции как 
таковой при условии обеспечения 
прав и законных интересов россий-
ских граждан, – подчеркнул глава 
фракции. – Но мигранты и их рабо-
тодатели должны понимать, что 
работать и находиться в России 
могут лишь те иностранцы, которые 
соблюдают российское законода-
тельство. Нарушители должны быть 
депортированы. Это принципиальная 
позиция нашей партии». 
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СЛОВО ДЕПУТАТУ

Доллар – всё?Доллар – всё?

Едва ли не самый основной вид импортозамещения, который сейчас про-
исходит – это замещение импортного смысла жизни. Мнение заместителя 
Председателя Государственной Думы РФ Александра Бабакова. 

ИмпортозамещениеИмпортозамещение
смысловсмыслов

– Не прибыль есть смысл существования эко-
номики. Финансовый результат – это важнейший, 
но технический параметр, отражающий эффек-
тивность использования ресурсов. Но изначальная 
цель, то, ради чего вообще тратятся ресурсы, 
лежит за пределами денег и финансовой системы.

Не экономика сама по себе есть смысл суще-
ствования человеческого общества, как и произ-
водство вооружений и боеприпасов само по себе не 
есть конечный смысл ведения военных действий. 

Многовековая монополия западной социально- 
экономической мысли до недавнего времени при-

водила к подавляющему преимуществу западных 
элит на этом решающем поле.

Цель определяет все. Не только вектор движе-
ния системы, но и сам факт ее возникновения. Если 
тем или иным способом запретить суверенное 
целеполагание – а именно это удавалось интел-
лектуальным центрам Запада несколько веков – 
то можно не бояться конкурентов. 

Кто-то может сказать в ответ: все это от-
влеченная философия; какое это имеет отноше-
ние к реальной жизни? А в «реальной жизни» у нас, 
дескать, одни проблемы – денег мало, рабочих рук 
не хватает, экспорт затруднен и сокращается, 
китайский импорт все больше доминирует на 
внутреннем рынке, а в экономике в целом – сплош-
ные технологические дыры, которые невозможно 
закрыть отечественными компетенциями.

Скажу очень конкретно в ответ – это самая 
практическая технология. Просто почти никто 
в своей обыденной жизни не сталкивается с вопро-
сами такого уровня, ведь они требуют огромной 
специальной компетенции, сосредоточенности 
и мощной политической субъектности. 

Такой, которая позволила Китаю, поставить 
в 80-е гг. глобальную цель. Сорок с лишним лет 
назад объявленная Дэн Сяопином цель социалисти-
ческой модернизации Китая и достижения всеоб-
щего благосостояния граждан к середине XXI века, 
казалась отвлеченным мечтанием. 

Но не Китаем единым. Ведь еще до Китая чудеса 
демонстрировали Япония и Южная Корея, просто 
порядково меньшего масштаба. 

Есть еще пример Российской Федерации. К 1999 
году страна находилась в процессе быстрого 
распада. Мировым мозговым центрам этот распад 
представлялся и неизбежным; расходились только 
во временных прогнозах – от трех до семи лет.

Однако приход к власти Владимира Путина 
и смена политической субъектности и здесь при-
вела к результатам, которых тогда никто себе не 
представлял: рост продолжительности жизни на 
10 лет, радикальное сокращение смертности от 
внешних причин и потребления алкоголя, много-

кратный рост уровня жизни... Мы живем сегодня 
в качественно иной реальности, чем 25 лет назад. 
Тогда, помнится, мы гадали, когда догоним Порту-
галию по ВВП на душу населения. Сегодня спокойно 
говорим о пятой экономике мира по ППС, добавляя, 
что не за горами и четвертое место.

Думаю, ярчайшим свидетельством произошед-
ших изменений являются последние два года. 

Россия не только успешно противостоит 
мощному военно-политическому и эко-
номическому давлению объединенного 
Запада, но и развивается быстрыми тем-
пами.

Мы живем в сложнейшую эпоху. Быть может, 
трансформаций такого масштаба в известной 
мировой истории еще и не было.

Дело не только в том, что распадается преж-
ний однополярный мир. Этот процесс объективен 
и необратим. Сформировались новые центры эко-
номического роста, финансовой мощи и политиче-
ского влияния. Любые попытки пост-колониальных 
элит отрицать эту реальность бессмысленны 
и очень опасны. 

Нас пугают хаосом. Нам говорят, что падение 
мира «западных правил» приведет к войне всех 
против всех, распаду мирохозяйственных связей 
и многолетней нищете. Но так ли это? Уверен, 
что нет. Эти «аксиомы» не были доказаны никем 
и никогда. 

Объективное наблюдение за миром и человече-
ством позволяет уверенно и спокойно принять 
иную исходную точку зрения: ресурсы мира прин-
ципиально безграничны и лимитируются только 
актуальным уровнем совокупных знаний и компе-
тенций. Потенциал роста человечества безграни-
чен. Только чудовищная затратность, экономиче-
ская неэффективность модели на основе частных 
фиатных денег и наднациональной олигархии 
являются причиной бедности, неравномерности 
развития, экономи-
ческих и социальных 
проблем. 

Россия берет курс на сокращение доли валют недружественных стран во взаиморасчетах и 
развивает эти отношения вместе с партнерами во всем мире и ЕврАзЭС. К чему это может 
привести – прокомментировал заместитель Председателя Госдумы Александр Бабаков. 

«Сегодня существующие правила 
мировой валютно-финансовой си-
стемы оказались фактически дис-
кредитированы введением США и их 
союзниками односторонних санкций 
в отношении России. Очевидно, что 
даже в случае развития ситуации 
в сторону отмены таких ограничений 

и санкций, что само по себе малове-
роятно, восстановить утраченное 
доверие к доллару вряд ли получит-
ся», – сказал вице-спикер Госдумы.

По мнению Александра Бабакова, 
прекращение монополии доллара – 
это прекращение потока в одну сто-
рону огромной части мировой ленты. 

Парламентарий предло-
жил создать собственную 
расчетную межгосудар-
ственную единицу, которая 
будет использоваться для 
взаиморасчетов между стра-
нами. При этом каждая страна 
сохранит свою валюту и свой 

суверенный 
эмиссионный 

центр. В этом случае бу-
дет обеспечен настоящий 

суверенитет организации 
и тех стран, которые планируют 

рассмотреть своё сотрудничество 
с Россией.

Что Россия может предложить 
прямо сейчас внешнему миру? 

1. Безопасность в самом широком смысле 
слова – военно-политическую, энергетическую, 

продовольственную, ресурсную, в недалекой 
перспективе – технологическую. Защиту от голода, 
нищеты, войн.

2. Самореализацию, сохранение идентичности, 
языка, культуры. Россия – это многовековая 

империя, в которой рядом жили и развивались сотни 
народов и национальностей. А СССР – это вообще 
«империя позитивного действия», по меткому 
выражению одного американского исследователя. Это 
была империя-донор, стремившаяся развить окраины 
до уровня метрополии. К сожалению, это исполнялось 
с большими ошибками и издержками для самой 
метрополии, но факт многолетней советской 
интернациональной практики отлично помнят во всем 
мире. 

Безопасность вместе с сохранением 
идентичности и возможность самореализации 
в русской литературной традиции имела 
название: покой и воля. Вот если Россия 
предложит это миру, нам поверят очень и очень 
многие. И будут правы.

александр бабаков
Заместитель Председателя Государственной Думы
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ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ

Лидер волгоградских социалистов, кандидат в депутаты Волгоградской областной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ Дмитрий Калашников считает, что для повышения качества жизни россиян всем политическим силам страны и обществу необходи-
мо объединить усилия. Ведь цель у всех одна, а истинная мощь государства, как известно, произрастает из умения слышать друг друга.

Дмитрий Калашников:   
«Совместная работа на результат – «Совместная работа на результат – 
залог динамичного и устойчивого залог динамичного и устойчивого 
развития нашего региона и страны»развития нашего региона и страны»

Избиратели привыкли к тому, что в своих пред-
выборных речах кандидаты в депутаты жестко 
критикуют работу конкурентов. А вы наоборот: 
призываете представителей других партий объеди-
нить усилия. Почему?

– Про отсутствие у нас критики не совсем так. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ также 
нередко выступает с замечаниями, но мы придержи-
ваемся правила: критикуя, предлагай. Ткнуть паль-
цем в недоработку, чтобы сказать «это плохо» может 
каждый. Другое дело, если ты указал на какую-то 
проблему и подсказал, как ее решить. Только тогда 
от тебя будет реальная польза людям.

Потому я надеюсь, что в новом созыве Волгоград-
ской областной Думы обязательно найдется место 
голосу справедливости, который будет добиваться 
улучшения социальных прав пенсионеров, инва-
лидов, многодетных семей, военнослужащих… Мы 
настроены на совместную работу бок о бок со всеми 
политическими силами, которые будут присутство-
вать в парламенте. Ведь цель у нас общая: работать 
на благо наших избирателей.

Судя по публикациям в СМИ, в последнее время 
Партия справедливороссов особый упор делает на 
решение демографической проблемы. Это так?

– Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уже 
давно работает над решением демографической про-
блемы, хотя это непросто. Для стимулирования рож-
даемости систему поддержки семей нужно совершен-
ствовать не на областном, а на федеральном уровне. 

Впрочем, областной уровень тоже играет важную 
роль в регулировании демографического вопроса, 
ведь именно здесь, на местах, есть возможность 
напрямую контактировать, например, с многодетны-
ми семьями. Это необходимо для того, чтобы лучше 
понимать, с какими проблемами они сталкиваются. 

Волгоградское отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уже много лет сотрудничает 
с областным сообществом многодетных. Летом Сергей 
Миронов, который приезжал в Волгоград, пообщался 
с членами этого сообщества. Главы семейств объяс-
нили ему, как можно было бы облегчить жизнь тех, 
у кого трое и более детей. Не сомневаюсь, что скоро 
в Госдуму поступят новые законопроекты, созданные 
на основе общения с волгоградскими семьями.

Получается, что люди рассказывают справедли-
вороссам о своих проблемах, вы разрабатываете 
механизм их решения, доводите до Госдумы РФ в виде 
законопроекта, который федеральный Центр прини-
мает? Так?

– Не все так просто. Справедливороссы всегда 
слышат людей. Основная же загвоздка – достучать-
ся до Федерального собрания, сделать так, чтобы 
уже нас услышали. И нам это удается. Неспроста 
Владимир Путин считает Партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ одной из ведущих политиче-
ских сил страны. Выдвинутые нами предложения по 
разным вопросам часто получают поддержку других 
политических партий. В последние годы повестка, 
которую предлагает СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ , получает воплощение в Указах президента 
и на совещаниях правительства РФ.

А что насчет врачей и учителей? Им справедливо-
россы как-то могут помочь?

– Зарплаты учителей и врачей, доступность меди-
цины и образования, – все это части одного клубка, 
распутывать который надо с главного: добиться, что-
бы в России специальности «врач» и «педагог» стали 
привлекательными для молодежи. И это тоже работа, 
которая должна проводиться не на региональном, 
а на федеральном уровне. Однако для этого в реги-
онах мы должны выработать эффективные предло-
жения. С такими инициативами справедливороссы 
уже не раз выступали. Например, мы настаиваем на 
том, что три профессии – врач, учитель и военный – 
должны получить статус государственного служаще-
го. Это гарантирует им достойные зарплаты, пенси-
онное обеспечение и ряд других льгот.

Судя по рассказам членов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, львиная доля всех жалоб от 
жителей поступает на работу коммунальщиков. 
Это так?

– К сожалению, да. Мы фиксируем множество 
фактов бездействия коммунальщиков. Накопившиеся 

коммунальные проблемы требуют кардинального ре-
шения на федеральном уровне. Поэтому деятельность 
нового законодательного собрания в первую очередь 
необходимо посвятить проработке схем исправления 
ситуации. Например, на федеральном уровне внедрить 
механизм формирования конкурентной среды. Сделать 
это можно с помощью создания муниципальных УК, 
которые составят конкуренцию частникам. Так можно 
повысить качество работы коммунальных служб. 

А что насчет дорог?
– Центральные улицы регулярно ремонтируют, 

а вот про дворовые, внутриквартальные, особенно 
на окраинах городов и в поселках, словно позабыли. 
Поэтому работа нового законодательного собрания 
по решению вопросов, связанных с обустройством 
дворовых территорий и мест отдыха, будет важна.

Кстати, к дорожному вопросу, как и к другим 
коммунальным проблемам, стоит привлекать ини-
циативные группы граждан. Жители всегда готовы 
выступить с конструктивными предложениями. 
Взаимодействие с инициативными группами также 
посодействует в решении проблемы с вандалами, 
которые портят и ломают то, что было сделано на 
благо жителей.

Раз уж мы заговорили о коммуналке, давайте кос-
немся наболевшего для волгоградцев вопроса: мусор.

– Уже много лет это проблема «со звездочкой». 
Чтобы избавить города и поселки области от му-
сора, необходимо не цены за его вывоз повышать, 
а ввести больше федеральных норм и требований, 
предъявляемых к работе операторов. Надо сделать 
так, чтобы так называемая «мусорная реформа» 
наконец-то начала работать на благо людей. Но пока 
что мы видим лишь растущие цифры в платежках. 
Причина? Изъяны в федеральных законах. Поэтому 
нужен жесткий депутатский и народный контроль.

До выборов осталось совсем мало времени. Какой 
настрой у вас и вашей команды?

– Боевой, конечно. Выборы – это испытание на 
прочность для любой политической партии. Уверен, 
кандидаты в депутаты от Волгоградского региональ-
ного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ пройдут его достойно. 

ПРИХОДИТЕ НА ВЫБОРЫ ПОДДЕРЖАТЬ ПАРТИЮ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, ПОТОМУ ЧТО СПРАВЕДЛИВОРОССЫ – ЭТО ВАШИ 
ДРУЗЬЯ, КОЛЛЕГИ, СОСЕДИ ПО ЛЕСТНИЧНОЙ КЛЕТКЕ, ГОРОЖАНЕ. МЫ ЖИВЕМ В ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ, И ТАК ЖЕ, КАК ЛЮБОЙ 

ВОЛГОГРАДЕЦ, СТРЕМИМСЯ СДЕЛАТЬ НАШ РЕГИОН ЧИСТЫМ, КОМФОРТНЫМ И ПРОЦВЕТАЮЩИМ.

– Все это значит, что работаем 
мы не зря, и будем продолжать свое 

дело не снижая темпов.

дмитрий калашников



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Кандидат в депутаты Волгоградской областной Думы от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий Гречкин уверен: в основе 
сильной страны лежит фундамент максимальной поддержки, которую сегодня 
каждому россиянину обязаны оказывать государство и общество. Ведь только 
единство позволит выстоять под натиском недоброжелателей.

Дмитрий Гречкин:   /
«Когда спасение «Когда спасение 

людей – призвание»людей – призвание»

– К сожалению, от чиновников по-
мощи в проведении поисковых работ 

не дождешься. Депутаты на областном уровне 
вполне могли бы предусмотреть, например, 
бесплатный проезд для волонтеров к месту по-
иска. Или оказание поддержки в виде выделения 
ГСМ. Это одна из причин, по которой я решил 
выдвинуть свою кандидатуру на предстоящих 
выборах в депутаты Волгоградской областной 
Думы. Я считаю, что государству следует нако-
нец-то повернуться лицом к тем, кто занима-
ется спасением жизней.

дмитрий гречкин

Единственная надежда  
на спасение

Интересный момент: почти вся жизнь кандидата 
в депутаты Волгоградской областной Думы от Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрия 
Гречкина так или иначе связана со спасением людей. 
То ли дала о себе знать кровь предков-казаков, кото-
рые с незапамятных времен горой стояли за благо-
получие родного края и его жителей, то ли сказалась 
проявившаяся со школьной скамьи любовь к спорту. 
Ведь, как известно, настоящий спортсмен никогда 
не пройдет мимо чужой беды. Но, как бы то ни было, 
потребность помогать людям всегда была присуща 
Дмитрию Гречкину. 

По этой причине в 2019 году, когда Волгоград-
скую область облетела новость о создании  
регионального отделения добровольческого отряда 
«ЛизаАлерт», Дмитрий Гречкин поспешил влиться 
в ряды «поисковиков». Он стоял у истоков органи-
зации отряда в Волгограде. Все эти годы справед-
ливоросс был старшим направления «Спонсорство» 
и старшим поисково-спасательной группы.

«Как только в полицию поступает обращение 
о пропаже человека, ведомство тут же скидывают 
эту информацию нам, – рассказывает Дмитрий Греч-
кин. – Дело в том, что в МВД банально не хватает 
людей для проведения поисковых работ. Вы спросите, 
почему этим не занимается МЧС? В уставе мини-
стерства сказано о спасении людей в чрезвычайных 
ситуациях, к которым пропажа не относится. Вот 
и получается, что нередко у оказавшихся на волосок 
от гибели людей одна надежда – на волонтеров 
движения «ЛизаАлерт», которое не финансируется 
ни государством, ни частными организациями. Все 
волонтеры работают на энтузиазме».

Надо отдать должное волонтерам: за годы работы 
они выработали эффективный алгоритм проведения 
поисков. А выезжать приходится постоянно: то дети 
потеряются, то так называемые «бегунцы» – под-

ростки, обидевшиеся за что-то на своих родителей, 
пропадут, то пенсионеры заблудятся. Вовремя не 
найдешь – могут погибнуть.

Справедливоросс Дмитрий Гречкин объясняет: 
волонтеры «ЛизаАлерт» стараются работать на 
опережение. Он сам вместе с коллегами регулярно 
выезжает в дошкольные и школьные образователь-
ные учреждения, чтобы рассказать детям, как себя 
вести в случае, если потерялся.

Я бы помощь оказал:  
пусть меня научат

24 февраля 2022 года стало переломным мо-
ментом, как для жизни всей страны в целом, так 
и для кандидата в депутаты Волгоградской област-
ной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Дмитрия Гречкина. На СВО он отправился 
добровольцем, потому что сердце подсказало, что 
там от него будет больше пользы. 

Так и случилось. Впрочем, служба на передовой 
в рядах российской армии оказалась полезной и для 
самого справедливоросса. Он вдруг осознал огром-
ную потребность россиян – как военнослужащих, 
так и гражданских – в обучении навыкам оказания 
первой помощи.

«По этой причине в январе 2023 года мы с еди-
номышленниками создали «Центр тактической 
медицины – Сталинград», – вспоминает Дмитрий 
Гречкин. – Здесь работают десять инструкторов, 
включая меня. Что мы делаем? Обучаем сотрудников 
силовых структур и воинских подразделений, кото-
рые в данный момент находятся в области, а также 
гражданское население навыкам оказания первой 
помощи раненым в бою. Зарплату инструкторы не 
получают, поэтому, чтобы выжить, мы вынуждены 
совмещать занятия в Центре и работу где-то еще».

Начинание справедливоросса и его коллег оказа-

лось настолько востребованным, что за 
получением опыта в Центр стали при-
езжать люди из разных регионов, чтобы 
в дальнейшем открыть такие же курсы 
в других городах России.

Зеленый Волгоград – 
достижимая  
реальность

Мало найдется людей, на счету 
у которых окажется такое же большое 
количество спасенных жизней, как 
у справедливоросса Дмитрия Гречкина. 
Вот только ему все кажется, что это-
го недостаточно и он мог бы сделать 
больше для жителей региона.

Например, вернуть жителям Кировского райо-
на троллейбусный маршрут №18, который убрали 
перед проведением чемпионата мира по футболу, 
пообещав впоследствии восстановить. И не вос-
становили. Детских площадок в городе почти нет, 
зато огромное количество машин, припаркованных 
на газонах – разве это дело?

«Автомобилистов надо обеспечить необходимым 
количеством парковочных мест, чтобы людям не 
приходилось оставлять машины в зеленой зоне, – 
настаивает кандидат в депутаты Волгоградской 
областной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий Гречкин. – С зелеными 
зонами у нас в городе тоже все плачевно: коммуналь-
щики вырубают старые деревья, а новые не сажают. 
Парков и скверов почти нет. Или взять, к примеру, 
пруд в микрорайоне «Семь ветров». Ведь у него есть 
подземные источники, так что водоем вполне можно 
было бы «оживить», облагородить и сделать местом 
отдыха горожан, вместо того, чтобы засыпать. 
Я баллотируюсь в депутаты Волгоградской област-
ной Думы потому, что намерен заняться решением 
этих и ряда других подобных проблем».

ДОСЬЕ
• Дмитрий Гречкин родился в 1971 году в Волгограде. Образование 
среднее специаль-ное – окончил профессионально-техническое 
училище №11, получив профессию художника-оформителя. После 
окончания обучения был призван в ряды Советской армии.
• Момент возвращения со службы совпал с началом тяжелого для 
страны постпере-строечного периода. Так как в те непростые годы 
работы по выбранной профессии  
почти не было, Дмитрий Гречкин поступил и окончил столичную школу 
телохранителей.
• Далее работал уже по новой специальности. По карьерной 
лестнице дорос до начальника отдела службы охраны. Также служил 
командиром в казачьей дружине Волгограда.
• С 2019 года является активным участником поисково-спасательного 
отряда «ЛизаАлерт»



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
 ЗА ПРАВДУ

Дорогу молодым
Кандидат в депутаты Волгоградской областной 

Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Бехтерев на собственном опыте 
знает, как важно протянуть руку помощи человеку, 
который оказался в непростой жизненной ситуации. 
Ведь ему самому когда-то пришлось пройти огонь 
и воду, прежде чем удалось развить свой бизнес.

После того, как собственное дело пошло в гору, 
Бехтерев поспешил наладить сотрудничество с Ка-
мышинским индустриально-педагогическим коллед-
жем имени Героя Советского Союза А.П. Маресьева 
и Камышинским политехническим колледжем, чтобы 
дать студентам учреждения возможность получить 
практические навыки автомеханика. В наши дни 
эта профессия востребована, а потому желающих 
поучиться ее азам было немало.

«У ребят появилась возможность пообщаться 
с опытными механиками, поднабраться у них опы-
та и даже самостоятельно выполнить какие-то 
ремонтные работы. Под присмотром старших, 
разумеется, – объясняет справедливоросс. – В итоге 
у студентов набралось достаточно материала для 
написания дипломных работ. Но важнее, что из кол-
леджа вышли готовые специалисты-практики, а не 
просто теоретики».

У нас бесплатно, 
поэтому плати?

Сергей Бехтерев не только дал 
возможность развиваться другим, 
но и сумел найти время на по-
полнение и совершенствование 
собственных навыков. В первую 
очередь, в юридической области.

А началось все с того, что 
несколько лет назад молодой 

предприниматель решил заняться волонтерской 
деятельностью. И отправился он не куда-нибудь, 
а в приемную местного отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

«Меня удивило количество людей, которые при-
ходят в приемную со своими бедами, – вспоминает 
Сергей Бехтерев. – Просто бесконечный поток. Это 
те, кто устал бегать по кабинетам чиновников, 
кто везде слышал отказ, кому отвечали, что ничем 
не могут помочь… В итоге жители обращаются 
в общественную приемную Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в надежде хоть здесь найти 
справедливость».

Кандидат в депутаты Волгоградской областной 
Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Бехтерев объясняет: львиная доля 
проблем связана с некачественной работой ком-
мунальных служб. Сам молодой справедливоросс, 
который довольно быстро сумел набрать солидный 
опыт в разрешении подобного рода дел, уже многим 
успел помочь.

«Однажды ко мне обратилась женщина, которая 
рассказала, что за справку об отсутствии задолжен-
ности ресурсоснабжающая организация взяла с нее 
50 рублей, – рассказывает Сергей Бехтерев. – Справ-
ка об отсутствии задолженностей нужна, например, 
для оформления субсидий. Казалось бы, что такое 
в наши дни 50 рублей? Но потом я ради интереса 
изучил статистику. Так вот, в МФЦ за субсидиями 
регулярно обращаются тысячи граждан! Мы напра-
вили ряд запросов, в том числе через прокуратуру, 
и в итоге выяснили, что ресурсоснабжающие органи-
зации обязаны выдавать данные справки бесплатно».

Благодаря усилиям Сергея Бехтерева коммуналь-
щики прекратили практику взимания с людей денег 
за бесплатные справки.

О тех, кто честь не имеет
Не так много времени прошло с тех пор, как от-

гремели баталии вокруг скандального камышинско-
го кредитно-потребительского кооператива, который 
в сейчас проходит процедуру банкротства.

От действий кооператива пострадало огромное 
количество людей, в том числе пенсионеры, которых 
владельцы ушлой конторы намеревались лишить 
пенсий и других доходов.

А все потому, что КПК-банкрот принялся требо-
вать со своих пайщиков неуплаченные ими взносы.

«Я представлял интересы пайщиков в суде, – объ-
ясняет кандидат в депутаты Волгоградской област-
ной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Бехтерев. – Удалось отменить 
десятки судебных приказов о взыскании членских 
взносов. После этого в исковом порядке я добился 
отказа в удовлетворении требований кооператива».

Верное решение для каждого
Крыши протекают, штукатурка сыплется на голову, 

проводка искрит, из проржавевших труб отопления 
регулярно течет вода… 

А управляющие компании, как правило, начина-
ют наводить порядок в домах лишь после того, как 
уставшие от их безответственности жильцы обра-
щаются за помощью к справедливороссам. С подачи 
членов Партии СРЗП активируются контролирующие 
органы, так что УК приходится приступать к своим 
обязанностям.

«Управляющие компании обязаны своевременно 
проводить плановые ремонты и контролировать 
состояние коммунальных систем домов, а не ждать 
«пинка сверху», – подчеркивает кандидат в депутаты 
Волгоградской областной Думы от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Бехтерев. – 
Поэтому по ряду домов, которые оказались у меня на 
контроле, мы через суды добились выплаты ущерба 
с нерадивых коммунальщиков».

Суммы, кстати, получились немалые, ведь из-за 
недосмотра УК пострадало имущество жильцов. 

Важнее оказался не факт возмещения, 
а последствия деятельности Сергея Бехте-
рева. УК, которым несколько раз пришлось 
серьезно раскошелиться, вдруг избавились 
от своей «глухоты» и начали оперативно 
реагировать на жалобы жильцов.

Кандидат в депутаты Волгоградской областной 
Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Бехтерев уверяет: «Крышу починить, 
дерево спилить, детскую площадку построить… 
Я знаю, как решить эти и другие вопросы. Конечно, 
депутатский мандат мог бы дать возможность 
делать это более эффективно и оперативно, но, 
в любом случае, независимо от результатов пред-
стоящих выборов, я намерен продолжать работу 
ради людей. Потому что мои соотечественники 
достойны иметь надежную крышу над головой».

Кандидат в депутаты Волгоградской областной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Бехтерев настаивает: у огромного количества коммунальных проблем есть 
решения. Для того чтоб дом жителя области наконец-то стал надежной и комфортной крепостью, 
следует довериться тем, кто на деле доказал свою способность разобраться в хитросплетениях 
коммунальных неурядиц и заставить УК работать.

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Сергей Бехтерев:  

ДОСЬЕ
• Сергей Бехтерев родился в 1990 году в Камышине 
Волгоградской области. С 14 лет начал совмещать 
учебу с подработкой на станции техобслуживания у 
родственника.
• С юных лет его интересовало не только 
строение автомобилей, но и особенности 
предпринимательской деятельности. Полученные 
на первой работе навыки Сергей Бехтерев успешно 
применил в 2012 году, когда открыл собственное 
дело. 
• В дальнейшем он усердно работал над развитием 
своего бизнеса, а также занялся волонтерской 
деятельностью в региональном отделении Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.
• В прошлом созыве был депутатом Камышинской 
городской Думы.

«Волгоградцы имеют 
право на надежную 

крышу над головой»



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Ради спорта, ради будущего

Кандидат в депутаты Волгоградской областной 
Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Николай Ренсков уверяет: спорт – залог 
здоровья подрастающего поколения. Но, к сожа-
лению, в родном Новоаннинском районе дела со 
спортивными объектами много лет обстоят ни шатко, 
ни валко.

«В Новоаннинском нет ФОКа (физкультурно-оз-
доровительного комплекса). Бассейн, который на-
чали строить некоторое время назад, заброшен, – 
возмущается кандидат в депутаты Волгоградской 
областной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Николай Ренсков. – Я намерен 
сделать все возможное, чтобы спортивные объекты 
во всех районах округа все же появились. Независимо 
от того, буду избран в качестве депутата областной 
Думы или нет. Хотя в первом случае, конечно, появит-
ся больше возможности выполнить задуманное».

Как воспитать героев
Некоторое время назад Николай Ренсков ор-

ганизовал патриотический клуб «Атаман Ермак». 
Родители были этому несказанно рады, ведь занятия 
проводились совершенно бесплатно, и можно было 
привести ребенка на уроки песенной культуры, на 
танцы, в этнографический кружок. Основой клуба 
являлись занятия рукопашным боем, которые вел 
сам атаман Николай Ренсков, он же кандидат в ма-

стера спорта по военно-спортивному многоборью, 
чемпион России и призер Советского Союза. 

Неудивительно, что дети были в восторге от похо-
дов в секцию. Да и сам справедливоросс признает-
ся: любимому делу отдавал всего себя, не жалея ни 
сил, ни времени.

«Тренировал ребят шесть дней в неделю. От жела-
ющих отбоя не было. Но, к сожалению, хорошее дело 
нередко имеет завистников. Моему клубу все чаще, 
видимо, по «подсказке сверху» стали отказывать 
в предоставлении спортивных залов. Какое-то время 
я тренировал ребят летом на улице, но в холодное 
время года занятия приходилось прерывать. Посте-
пенно клуб прекратил существование».

Однако усилия справедливоросса не были 
напрасными. За годы работы клуба его основате-
лю удалось вырастить несколько поколений геро-
ев-защитников. Многие из воспитанников Ренскова 
находятся в зоне СВО. Некоторые ученики атамана 
были награждены орденами Мужества, медалями 
«За отвагу» и другими почетными наградами и гра-
мотами.

«Невозможно переоценить важность патриоти-
ческого воспитания молодежи, – настаивает кан-
дидат в депутаты Волгоградской областной Думы 
от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Николай Ренсков. – В первую очередь ради процве-
тания родного края. И, конечно же, его безопасности. 
К счастью, многие воспитанники продолжают мое 
дело и передают полученные навыки уже новым 
поколениям. Ведь главный приоритет – работа на 

будущее. А будущее – это дети. Их следу-
ет воспитывать в духе естественного 
патриотизма, основой которого являются 
культура – песенная, танцевальная, этно-
графическая и физическая. Тогда человек 
будет гармонично развит». 

Край родной, любимый, 
перспективный

Будучи депутатом районной Думы, Ни-
колай Ренсков сумел за счет депутатского 
фонда помочь Новоаннинской школе № 2, 
в которой сам когда-то учился, заменить 
старые окна на пластиковые. Детскому 
саду № 1 справедливоросс помог приоб-
рести мебель в одну из групп.

Но вскоре депутаты от «Единой России» 
проголосовали за отмену данного фонда, 
и тем самым лишили самих себя средств 
для оказания помощи избирателям.

Николай Ренсков настаивает: депутатский фонд 
должен быть восстановлен.

На этом планы справедливоросса по развитию 
родного края не заканчиваются. Он уверен, что 
Новоаннинский и другие районы округа имеют все 
необходимое для того, чтобы стать процветающими: 
месторасположение удачное – в центре крупных 
транспортных развязок – и люди здесь трудолюби-
вые. Просто им надо помочь. Например, построить 
дамбу, чтобы уберечь жильцов почти тысячи домов-
ладений от паводковых затоплений.

Особый упор необходимо сделать на развитии 
туристического кластера, тем более что в Новоан-
нинском, Киквидзенском, Еланском, Даниловском 
и Михайловском районах протекают две прекрас-
ные реки: Бузулук и Медеведица. 

«Бузулук считается самой чистой в Европе среди 
малых рек, – объясняет Николай Ренсков. – Наша 
природа и наш климат способствуют развитию 
туризма. Это одно из направлений, которое необхо-
димо активно развивать».

Кандидат в депутаты Волгоградской областной 
Думы Николай Ренсков был одним из тех, кто высту-
пил с инициативой очистки реки Перевозинка. Эти 
работы были проведены за федеральные деньги.

«Правда, не обошлось без проблем, – сетует спра-
ведливоросс. – Фирма, которая занималась работа-
ми по очистке, допустила ряд грубейших нарушений. 
Я выступил с инициативой проведения проверок. Но, 
к сожалению, меня поддержали только депутаты 
от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Остальные народные избранники отмахнулись».

Действительно, бывает, что представители других 
политических сил остаются глухи к инициативам, 
с которыми выступает справедливоросс Николай 
Ренсков. Но он не из тех, кто привык отступать, тем 
более когда речь идет о развитии и благополучии 
родной земли.

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Николай Ренсков:    

Атаман Хоперского округа, кандидат в депутаты Волгоградской областной Думы от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Николай Ренсков настаивает: «Во всех 
вопросах народ всегда мудрее любой власти. И горе той власти, которая не слушает 
народ. Чтобы быть грамотным руководителем, достаточно прислушиваться к прось-
бам людей и выполнять их».

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного 
самоуправления.

Изготовитель: Акционерное общество «Прайм Принт Москва», юридический адрес: 141701, Московская область, город Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5, к. В, ИНН – 5008030824. Заказчик: Избирательное объединение 
«Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Волгоградской области», тираж – 180 000 экз., дата изготовления – 13.08.2024 г. Изготовление 

оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Волгоградской области».

«Процветание родного 
края – главный приоритет»

ДОСЬЕ
• Николай Ренсков родился в 1970 году в городе Новоаннинский 
Волгоградской области. Образование высшее – окончил 
экономический факультет Волгоградского государственного 
университета. 
• С 1989 по 1991 год служил в воздушно-десантных войсках. Гвардии 
старшина, награжден медалью «За отличие в воинской службе» II 
степени.
• В 2005 году стал членом Политической партии «Родина». С 2006 года 
является членом Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
• С 2010 по 2014 год – депутат Новоаннинской районной Думы.
• Выдвигался кандидатом в депутаты Государственной Думы РФ. 
Является депутатом городской Думы, набрав на последних выборах 
больше всего голосов.
• С 2009 по 2012 год занимал должность ведущего специалиста 
по физкультуре и спорту администрации городского поселения 
Новоаннинский.
• С 2014 по 2016 годы являлся заместителем директора детской 
спортивной школы.
• Женат, двое детей.

– Проблем еще много. Например, 
десять лет назад депутаты приняли ре-

шение, что главами городов и районов могут быть 
иностранные граждане в возрасте от 23 лет. 
Этим народные избранники фактически сказали, 
что среди русских и других народов Российской 
Федерации нет достойных занимать в будущем 
руководящие места. Я далёк от мысли, что ино-
странные граждане будут думать о нас и делать 
что-то полезное для наших граждан. Считаю 
необходимым данное решение пересмотреть.

николай ренсков
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Отчет министра науки и высшего образования РФ 
Валерия Фалькова в Государственной думе начался 
по традиции с победных отчетов и оптимистичных 
прогнозов. Но депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ быстро прервали этот театр, 
подняв по-настоящему острые 
вопросы.

СЕРГЕЙ КАБЫШЕВ,
председатель Комитета 
Госдумы по науке 
и высшему образованию:

Беда 
с финансированием

– Развитие национальной системы высшего обра-
зования является одним из ключевых факторов су-
веренитета страны, основой для достижения нашего 
технологического лидерства. Исключительно важно, 
чтобы достигнутый уровень финансирования не 
снижался, а происходило материальное укрепление 

высшей школы, в том числе в целях существующего 
повышения престижа преподавательской деятель-
ности и увеличения затрат на научные исследова-
ния. Требуют рассмотрения вопросы об изменении 
механизма финансирования образовательных орга-
низаций высшего образования, регулирования плат-
ного приёма, о чём здесь уже говорилось, замены 
подушевого финансирования иными механизмами.

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ,
Председатель Комитета 
Госдумы по защите 
конкуренции

Давайте сравним 
зарплаты

– Пока мы не изменим подходы к финансирова-
нию науки и образования, мы успехов, кроме как 
в докладах с этой трибуны, не добьёмся! Я окончил 
университет в 1983 году. И когда я сопоставляю 
то, что было тогда, в начале восьмидесятых, когда 
советская наука была на пике, с тем, что сейчас, раз-
ница очень большая. Но разница была и в зарпла-
тах! Кандидат наук или доцент получал в полтора 
раза больше, чем его бывший студент, работающий 
на производстве инженером. 

А сейчас у нас все наоборот. Завкафедрой получа-
ет 80-90 тысяч, в то же время, мастер в цехе может 
заработать до 200 тысяч рублей.

Это говорит о том, что в системе высшего обра-
зования у нас сильное недофинансирование. Если 
сравнить расходы на науку и образование в веду-
щих странах, которые добиваются высот в эконо-
мике и технологиях, то по отношению к ВВП страны 
они в два раза выше, чем у нас! А если посмотреть, 
сколько у нас денег выделяется на научно-исследо-

вательские работы в процентах от ВВП, то в разви-
тых странах – на порядок больше. 

Качество образования – это важнейшее 
условие развития экономики. И наоборот: 
если в образовании упадок, то и у экономи-
ки будущее печально. 

У нас есть готовое решение. Помимо увеличения 
бюджетного финансирования, можно подключать 
промышленные предприятия. Они заинтересованы 
в том, чтобы университеты готовили им хороших 
работников и согласны тратить на это деньги. Как, на-
пример, в Челябинской области крупные заводы от-
крывают инженерные классы и факультеты в ЮУрГУ. 

Правильно было бы давать им за это налоговые 
льготы. Сегодня я эту идею озвучил на пленарном 
заседании и отдельно подошел к министру Фалько-
ву. Буду продвигать эту идею и дальше. 

АНДРЕЙ КУЗНЕЦОВ,
депутат Государственной 
Думы, заместитель 
руководителя фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ:

Нужно повышать  
качество и доступность

– Доступ к высшему образованию сейчас имеют 
только состоятельные семьи. Количество бюджетных 
мест остаётся явно недостаточным, не обеспечива-
ющим доступ талантливым детям к высшему обра-
зованию. От этого проигрывает вся система и вся 
наша страна, потому что начинается отбор, который 
зависит от размера кошелька, а не от того, насколько 
способны дети. 

АКТУАЛЬНО

Почему в Советском Союзе система бесплатного высшего образования была одной из лучших в мире, а сейчас выпускников, 
заплативших за университетский курс бешеные деньги, приходится переучивать на предприятиях? 

Накопить на 1 сентября

Нет денег Нет денег на образование –  на образование –  
не будет и прогрессане будет и прогресса

Проблемы, которые нужно решать 
немедленно:

 бессистемное повышение цен на учёбу  
в вузах; 

 мизерные стипендии; 

 низкая доступность студенческих 
общежитий; 

 социальное неравенство внутри высших 
учебных заведений: размеры заработных плат 
ректоров и преподавателей отличаются  
в десятки раз.

Это для первоклассников День знаний – праздник. А для большинства родителей – 
головная боль и огромное количество расходов. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ предлагает помочь семьям школьников.
Купить форму, школьную и спор-

тивную, обувь, рюкзак, канцелярию, 
рабочие тетради, контурные карты, 
атласы, товары для творчества, ски-
нуться в фонд класса и в фонд школы, 
оплатить дополнительные занятия, 
кружки и секции... – с такими тратами 
об отпуске маме можно забыть, а если 
в семье больше одного ребенка, то 
и папе отпуск не светит тоже.  

«Согласно данным Росстата, сто-
имость школьной формы для девочек 
составляет около 8,7 тысячи рублей, 
а для мальчиков — около 6,9 тыся-

чи рублей, – рассказывает депутат Госду-
мы Яна Лантратова. – Это по минимуму, 
если выбирать что подешевле. У кого 
есть возможность купить качествен-
ные вещи, тратят в разы больше. Как 
мать, я этих людей понимаю. В первую 
очередь, нужно смотреть на качество 
и материалы одежды. Ведь ребенку в ней 
ходить практически целый день». 

Чтобы помочь родителям пережить 
1 сентября партия не раз предлагала 
ввести выплаты или сертификаты 
на покупку школьной формы. «При-
зываю Правительство разработать 

систему сертификатов для 
приобретения школьной 
формы, – прокомментировал 
председатель партии Сергей 
Миронов. – Выдавать этот 
документ нужно родителям, 
чтобы они смогли воспользо-
ваться им для покупки своим 
детям одежды российского 
производства. Это поддер-
жит не только граждан, но 
и отечественную легкую 
промышленность». 

Фото А. Попцовой

Фото из 
архива Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
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Андрей Попов
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Трое жителей Казани чуть не лишились 
800 000 рублей, перепутав вклад со стра-
ховкой. «Перепутать» помогли не где-ни-
будь, а в банке.

78-летний инвалид II группы Алексей Р. в мае 
2024 года пришел в банк, чтобы снять с вклада 140 
000 рублей и проценты, набежавшие за год. Сотрудник 
банка сообщил, что забрать деньги не получится и пора 
внести еще 140 000 рублей.

Клиент ушам своим не поверил!
Оказывается, год назад менеджер банка вместо 

вклада оформил пенсионеру накопительное страхова-
ние жизни (НСЖ) сроком на 5 лет. 

В такую же ситуацию попали еще несколько жи-
телей Казани. Так, Рафаиль Ф. вместо депозитного 

КАЗАНЬ

Вы пришли в банк открыть вклад. Сотрудник вам говорит: есть предложение 
лучше – оно как вклад, но доход больше. Плюс бесплатная страховка здоровья!
Вы подписываете договор. А когда приходите за накапавшими процентами, 
выясняется: вклада нет, забрать деньги со счета нельзя. А если попытаетесь, 
потеряете половину вложенных средств.
Ежегодно в Банк России жалуются тысячи псевдовкладчиков, которые 

лишились своих средств по такому сценарию.
Это называется банковский мисселинг – продажа одного продукта под видом 

другого.

специальный проект центров

«Бережем кошелек»

Дорогие друзья! 
В приемные наших Центров поступают де-
сятки жалоб от вкладчиков банков, которые 
столкнулись с мисселингом. 
Как правило, это пожилые люди, которые 
привыкли размещать накопления в уважаемых 
крупных банках. И слепо доверяют сотрудни-
кам, не вникая в изучение договора, который 
подписывают. 
А банки все чаще выступают агентами стра-
ховщиков, брокерских компаний и паевых фон-
дов. За рекламу их продуктов они получают 
приличные комиссионные.
Обнаружить подмену в многостраничном до-
говоре сложно. И граждане узнают о том, что 
вместо вклада оформили ненужный и невыгод-
ный инвестиционный счет или страховку, толь-
ко когда обращаются за выплатой процентов.
В наших Центрах сложилась победная практика 
по возврату средств тем, кто стал жертвой 
недобросовестных менеджеров.
В помощь вкладчикам мы подготовили подроб-
ную инструкцию о том, как защититься от 
мисселинга и как вернуть сбережения, если дого-
вор уже подписан.

Будьте, пожалуйста, бдительны.  
А если случилась беда, обращайтесь 
в наши Центры.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Руководитель 
проекта сети 
Центров защиты 
прав граждан, 
депутат фракции 
социалистов 
в Госдуме РФ Ф
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договора подписал договор НСЖ на 100 000 рублей, 
а Геннадий Б. – на 550 000 рублей.

«Как вернуть деньги?» – с таким вопросом клиенты 
банка пришли в казанский Центр защиты прав граж-
дан.

Правозащитники подготовили претензии в страхо-
вую компанию с требованием расторгнуть договоры 
НСЖ и вернуть средства, так как при подписании дого-
воров клиенты банка были введены в заблуждение.

Страховая компания вернула деньги. Но таких исто-
рий – сотни.

Подробнее обо всех способах 
возврата сбережений

на справедливо-центр.рф 
в разделе ФИНАНСЫ

Покупатели полисов инвестиционного (ИСЖ) и накопительного (НСЖ) страхования 
жизни могут расторгнуть договор в течение 30 дней. Столько составляет так 
называемый период охлаждения.
Но обращаться придется не в банк, где навязали договор, а в страховую компанию, 
куда ушли ваши деньги.
Срок рассмотрения обращения – не более 30 календарных дней.
Если страховая не ответила на претензию или отказала в возврате всей суммы, 
воспользуйтесь следующими способами:

Позвоните в Службу защиты прав потребителей Центробанка

 300 – бесплатно для абонентов сотовых операторов;
 8(800)300-30-00 – бесплатно для звонков из регионов России.

Пожалуйтесь финансовому уполномоченному РФ

Зайдите на сайт finombudsman.ru и зарегистрируйте личный кабинет потребителя. 
Заполните предложенную форму обращения. Прикрепите к ней скрины поданных в 
банк и страховую компанию претензий и их ответы, а также скрин договора.
Финуполномоченный принимает решение в течение 15 рабочих дней.

Подайте иск в суд

В суд можно обращаться без привлечения финуполномоченного, если размер 
требований превышает 500 000 рублей.
Но факт того, что вас ввели в заблуждение при подписании договора, необходимо 
будет доказать.

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ  
ОТ МИССЕЛИНГА

Внимательно читайте договор перед подписанием. В нем должны быть такие слова, как «депозит», 
«вклад» или «депозитный счет».

Убедитесь, что у вклада установлен конкретный срок. Зафиксирована процентная ставка. Договор заклю-
чен с банком. Размещенные средства защищены системой страхования вкладов (АСВ).

В договоре не должно быть словосочетаний «доверительное управление», «брокерское обслуживание», 
«полис страхования», «индивидуальный инвестиционный продукт» и т. п.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ДОГОВОР УЖЕ ПОДПИСАН

«Помогите, вместо вклада оформили страховку!»
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«Наверное, врачи ждали 
моей смерти…»

Тяжелобольной пенсионерке полгода пришлось 
добиваться инвалидности. Центр защиты прав граж-
дан помог Валентине Т. пройти медико-социальную 
экспертизу и получить II группу.

76-летняя Валентина Т. перенесла несколько слож-
нейших операций на желудке. За несколько месяцев 
похудела с 84 до 40 килограммов. Жизнь превратилась 
в ад. Больше нет возможности нормально есть, спать 
и даже ходить.

Чтобы облегчить страдания, женщина вынуждена 
принимать лекарства горстями. Какой пенсии хватит 
на такое количество препаратов?! А по льготному 
рецепту можно получить только при наличии группы 
инвалидности.

В конце 2023 года Валентина Т.обратилась к леча-
щему врачу с просьбой направить ее на медико-соци-
альную экспертизу для получения группы. Но получила 
отказ.

В Центре защиты прав граждан с позицией ме-
дучреждения не согласились. Ведь основанием для 
признания инвалидом является нарушение здоровья 
со стойким расстройством функций организма, обу-
словленное заболеваниями.

Проконсультировавшись с правозащитниками, 
пациентка снова пришла к участковому терапевту. Тот 
направил ее на дополнительные обследования.

Полгода женщину гоняли из кабинета в кабинет. 
А когда наконец все необходимые документы были 
собраны, в направлении на МСЭ отказали. Дескать, 
справки устарели. Когда пациентку в пятый раз напра-
вили к гастроэнтерологу, она не выдержала и снова 
обратилась в Центр.

Поскольку эпопея с направлением на МСЭ вышла за 
рамки всех регламентов, установленных законодатель-
ством, правозащитники помогли пенсионерке обра-
титься в прокуратуру. После вмешательства надзорного 
органа Валентине Т. присвоили II группу инвалидности. 
Пенсионерка вправе получать льготные лекарства, 
а также проходить ежегодную 
бесплатную реабилитацию 
в медцентре «Территория 
здоровья» в Барнауле.

БАРНАУЛ

специальный проект центров

«Защита прав пациента»

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ РЯДОМ С ТОБОЙ!
ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» – ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩИЙ ПРОЕКТ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Центры были созданы в декабре 2014 года по инициативе лидера партии 
Сергея Миронова и при поддержке Президента РФ Владимира Путина. 

В Центрах оказывается бесплатная помощь в защите трудовых и коммунальных, 
пенсионных и финансовых прав, прав пациента, покупателя, дольщика 
и военнослужащего.

Сейчас действует 111 Центров в 83 регионах страны.

За годы деятельности правовую помощь в Центрах получили 17 млн 270 тысяч 
граждан суммарно на 72 млрд 931 млн рублей.

Повышение пенсий, отмена кабальных кредитов, взыскание долгов по зарплате, 
борьба с дефицитом жизненно важных лекарств, помощь жилищным активистам 
в контроле за деятельностью ЖЭКа и специальный проект для участников СВО и их 
семей – вот основные направления работы Центров. 

Подробнее о том, как добиться 
своевременной и качественной 

медпомощи – в новой 
инструкции Центров 

на справедливо-центр.рф 
в разделе ЗДОРОВЬЕ

КАК ЗАСТАВИТЬ ГОСУДАРСТВЕННУЮ МЕДИЦИНУ 
СОБЛЮДАТЬ ПРАВА ПАЦИЕНТА

Россияне привыкли, что государственная медицина редко где соответствует стандартам доступности. 
Нет врачей или дефицит талонов. Дескать, раз бесплатно – можно и подождать. На самом деле государ-
ственная медицина вовсе не бесплатная. Полис ОМС оплачен из страховых взносов работающих граждан.

И существуют предельные сроки ожидания каждого вида помощи.
Эти сроки установлены Постановлением Правительства РФ от 28.12.2023 №2353.

Предельные сроки ожидания Виды медицинской помощи

20 минут*
Экстренная медпомощь, которую оказывает бригада скорой помощи
*Регионы вправе увеличить время с учетом климатических условий и транспортной 
доступности

2 часа
Неотложная первичная медико-санитарная помощь
Обработка и перевязка ран, остановка кровотечения, промывание желудка, наложение 
шины и т. д.

24 часа Плановый прием у терапевта, участкового педиатра, врача общей или семейной прак-
тики

3 рабочих дня Плановый прием пациента с подозрением на онкологическое заболевание узкими 
специалистами

14 рабочих дней Плановое обследование узкими специалистами (окулистом, оториноларингологом, 
хирургом, неврологом и др.)

7 рабочих дней Проведение диагностических и лабораторных исследований при подозрении на 
онкозаболевание

14 рабочих дней Лабораторные и диагностические исследования (в том числе УЗИ, рентген, маммогра-
фия, МРТ, КТ и ангиография)

7 рабочих дней Плановая госпитализация и оказание специализированной плановой помощи онкопа-
циентам (за исключением высокотехнологичной) со дня установки диагноза

14 рабочих дней
Плановая госпитализация в стационар и специализированная медицинская помощь 
пациентам (за исключением высокотехнологичной) со дня выдачи лечащим врачом 
направления на госпитализацию

Если нет талона к врачу или вас месяцами гоняют по кабинетам, обратитесь в страховую 
компанию, от которой у вас оформлен полис ОМС. Страховые представители – это ваши 
бесплатные адвокаты.

В каких случаях можно жаловаться 
в страховую компанию

 отказали в экстренной или неотложной помо-
щи из-за отсутствия полиса ОМС или полиса другого 
региона;

 затягивают процедуру оформления инвалид-
ности;

 предлагают оплатить медуслуги, которые поло-
жены бесплатно;

 врач не пришел на вызов;
 стали жертвой врачебной ошибки, но, чтобы 

это доказать, требуется экспертиза;
 не дают направление на услуги, без которых 

нет возможности поставить диагноз;
 превышены сроки плановой госпитализации 

в стационар; 
 сроки ожидания приема больше предельных;
 отказали в диспансеризации или профосмотре.

Представитель страховой компании 
поможет

 попасть на прием к специалисту, получить 
направление на госпитализацию;

 провести исследования в положенные сроки 
(УЗИ, МРТ, КТ, ЭКО и другие инструментальные и ла-
бораторные исследования); 

 сменить поликлинику или лечащего врача;

 вернуть деньги, если медучреждение вынуди-
ло заплатить за то, что положено бесплатно по ОМС;

 получить медкарту или копии медицинских 
документов, если медучреждение отказывает в вы-
даче;

 провести экспертизу качества медпомощи 
в случае бездействия медучреждения или негатив-
ных последствий для здоровья.

ЕСЛИ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ, ПОЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8-800-755-55-77 ИЛИ ОСТАВЬТЕ ЗАЯВКУ НА ОНЛАЙН-КОНСУЛЬТАЦИЮ  
САЙТЕ СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ. ПОМОЩЬ ОКАЗЫВАЕТСЯ БЕСПЛАТНО.
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новых жизнейновых жизней старой газеты старой газеты77Спасибо, что дочитали газету до конца. Но не спешите ее выбрасывать. Она может принести вам еще много пользы. 
Предлагаем вам семь отличных способов найти этой и другим газетам новое применение. 

Помыть окна

В СССР никогда не выбрасывали газеты. Эконом-
ные хозяйки сохраняют их до сих пор. Один из са-
мых популярных способов использовать старую га-
зету – для уборки. Газетная бумага рыхлая, поэтому 
лучше любых дорогих салфеток удаляет разводы на 
окнах, остающиеся после мытья. 

Сохранить урожай
Газеты пригодятся в конце дачного сезона, когда 

приходит пора убирать собранный урожай на хра-
нение. Листами бумаги можно перекладывать слои 
яблок и груш в ящиках, а можно заворачивать в них 
каждый плод по отдельности.

Газеты помогут урожаю сохранить собственную 
влагу, не увянуть и не потерять сочность. Кроме того, 
бумага будет препятствовать распространению гриб-
ков, инфекций и плесени. 

Декупаж и папье-маше
Газетная бумага — тонкая и гигроскопичная, поэ-

тому она отлично подходит для поделок. Вырежьте 
из страницы нужные детали и приклейте с помощью 
кисти и клея для декупажа. Для прочности потом 
можно покрыть лаком.

Для фигурок папье-маше разорвите газету на 
мелкие кусочки и обклейте ими форму. Аналогично 
поступите со вторым слоем. Повторяйте до тех пор, 
пока не достигните нужной вам толщины бумаги 
(обычно наносится не менее 7 слоев). 

Сохранить чистоту

Газета – это бесплатная одноразовая салфетка. 
Положите по два листа на полки холодильника — это 
спасёт вас от необходимости отмывать поверхность 
от случайно пролившихся или просыпавшихся 
продуктов. Газета будет впитывать влагу и собирать 
грязь. Но не забывайте ее почаще менять. 

Просушить обувь
Промочили ноги? Можно, конечно, купить дорого-

стоящую сушилку для обуви. Или можно использо-
вать бесплатные газеты. Скомкайте газетные листы 
в шарики и положите внутрь обуви. Бумага впитает 
не только влагу, но и запах. Скомканные газеты так-
же помогут сезонной обуви не потерять форму при 
длительном хранении. 

Сдать в переработку
Это наиболее экологичный способ утилизировать 

бумагу. Газету отправят на вторичную переработку 
и сделают из нее что-то новое и полезное. Кроме 
того, за сдачу макулатуры некоторые пункты приема 
предлагают небольшую материальную компенсацию.

Защитить любимую книгу
Если у вас есть любимые книги, которые вы гото-

вы читать снова и снова, чтобы сохранить переплет, 
лучше обернуть их в газету. А понравившуюся иллю-
страцию из газеты можно вырезать и использовать 
в качестве закладки. 
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